

Escala Crítica/Columna diaria

- *Poco tiempo para la reagrupación de las corrientes
- *Reto del Estado: redefinir el objetivo de TV Pública
- *Temporada de lluvias e inundaciones, lo que sigue

Víctor M. Sámano Labastida

NO RESULTA fácil para el PRI de Tabasco recorrer el camino de ser oposición en Tabasco. Aunque su división interna se remonta a finales de los años ochenta como resultado también de una ruptura nacional, se agudizó en los noventa durante la hegemonía del proyecto de Roberto Madrazo y tuvo su momento más crítico en los meses previos a las elecciones del 2012. Ahora tendrá que poner a prueba sus mecanismos de inclusión para la integración de una nueva dirigencia estatal.

Podría decirse que el PRI tabasqueño tendrá que optar entre la democratización o la imposición. Queda poco tiempo para que emita su convocatoria y aún hay más de veinte aspirantes a la dirigencia. El presidente interino, José Antonio Aguilar Bodegas, opinó que a la recta final de las elecciones mediante una asamblea de consejeros sólo lleguen un máximo de cinco aspirantes.

La depuración podría resultar de los requisitos de la propia convocatoria. No todos pueden obtener el aval o las firmas para participar. Pero también corren el riesgo de no ponerse de acuerdo y agudizar el conflicto. Como ha sucedido en estas semanas en las que aumenta en lugar de disminuir el número de pretendientes.

La dirigencia nacional tricolor buscó impulsar un candidato de unidad. Son otros tiempos, ahora los diversos grupos ven la posibilidad de competir...y ganar.

Una vez descartada la consulta directa con la participación de todos sus militantes, el PRI se decidió por un método que le fue muy útil al PAN: la votación por delegados. (Dato curioso: ahora son los panistas los que cambiaron al método de elección directa)

Quizá también podrían adaptar el mecanismo blanquiazul: irse a una convención para votar, dejar que participen todos los que llenen los requisitos, y finalmente someterse a una segunda vuelta con los dos más votados. Esto llevaría a una coalición de aspirantes y grupos.

Aunque también, como le había mencionado en esta columna, es posible que lleguen a la elección sólo dos o tres bloques con sus respectivos candidatos.

EL EXCESO, OCULTA

Escrito por Editor
Sábado, 07 de Septiembre de 2013 00:48 -

CONCLUYÓ el Encuentro Internacional de TV Pública realizado en Villahermosa, Tabasco. En la sesión final, Ignacio Ramonet, cofundador del Observatorio de Medios MWG, subrayó la importancia de la información en el fortalecimiento de la democracia, así como del papel de los periodistas en la credibilidad y la confirmación de las noticias y la solvencia de las opiniones.

Advirtió, entre otras cosas, que el exceso de información puede llevar a otra expresión de la censura: se oculta lo que los ciudadanos deben saber. De allí la importancia de seleccionar y valorar nuestro consumo de medios.

El foro realizado en Tabasco tuvo la participación de especialistas de 14 países, destinado especialmente a reflexionar y discutir la función de la televisión pública, o administrada por el Estado.

En el último día de actividades expertos de Alemania, China, Corea y México analizaron la difusión de la cultura. Coincidieron en que los canales de televisión privados en su mayoría fomentan un modo de vida del dinero fácil, la fama, el poder de lo ilícito y la búsqueda de lo material. Esta tendencia, anotaríamos, es contraria a los objetivos de una tarea de Estado.

El encuentro fue clausurado por el gobernador de Tabasco Arturo Núñez quien se pronunció por el fortalecimiento de la televisión pública.

RÍOS Y PRESAS

COMO SUCEDE año con año –algunos con impactos más catastróficos-, en el mes de septiembre comienzan las primeras inundaciones en Tabasco por el desbordamiento de los ríos. Es el mes más lluvioso, aunque las inundaciones pueden ser más drásticas en octubre, según en manejo que se realice de las presas y otras acciones de prevención. U omisiones.

Llegan los reportes del desbordamiento del río Usumacinta. Han sido afectadas las zonas bajas de Tenosique y Jonuta. Las autoridades reconocen que extensas zonas de Balancán, Zapata y Centla podrían también recibir el impacto de las inundaciones este fin de semana. Una gran parte del agua escurre de territorio guatemalteco.

Informes procedentes de Chiapas indican que también por el Río Mezcalapa, o Alto Grijalva, como también se le conoce habrá un incremento en el volumen de agua de los ríos. En el sistema de presas registra cerca de un ciento por ciento de su llenado. Inclusive Angostura está por encima de su nivel máximo ordinario.

Esto ha hecho que la presa Peñitas, que es la que descarga las aguas que corren por los ríos Samaria y Carrizal, tenga un desfogue de dos mil 300 metros cúbicos.

Este será un año muy especial para Tabasco en el manejo de los volúmenes de agua y la prevención de inundaciones.

No sólo porque habrá una temporada de intensas lluvias y una mayor presencia de huracanes, sino porque se pondrán a prueba los equipos humanos tanto federales como estatales. A nivel central, lo mismos que en Tabasco y Chiapas, los funcionarios encargados de la atención al manejo del agua y de protección civil son nuevos. Requerirán la máxima coordinación.

Escrito por Editor
Sábado, 07 de Septiembre de 2013 00:48 -

También se pondrán a prueba infraestructuras como la compuerta de El Macayo.

AL MARGEN

ESTE SÁBADO saldrá el contingente de integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de Tabasco que participará en la concentración que Andrés Manuel López Obrador encabezará mañana en el Zócalo del Distrito Federal. Su propósito es reunir a un millón de personas de todo el país, básicamente para manifestarse en contra la reforma constitucional en materia de energéticos y para rechazar la posible aplicación del IVA en alimentos y medicinas.

El mitin de López Obrador se realizará la mañana del domingo. Ese mismo día, pero por la tarde o noche Enrique Peña Nieto tiene previsto presentar su iniciativa de reforma fiscal.

Se espera que en la concentración del Zócalo, AMLO haga pública su propuesta en materia energética, en especial lo relacionado con Petróleos Mexicanos. El fundador del PRD Cuauhtémoc Cárdenas anunció que no acudirá al mitin, a pesar de que inicialmente no había descartado sumar fuerzas con los integrantes de Morena. La dirigencia solaztequista también se desmarcó de estas acciones.

Por su parte, los gobernadores –entre ellos el de Tabasco Arturo Núñez- se reunirán el domingo con el presidente Peña Nieto para conocer la iniciativa del presupuesto. (vmsamano@yahoo.com.mx

)